The Key to the Future Tenses: Adverbs of Time

Ключ к временам группы Future: Наречия времени

SIMPLE FUTURE

Простое будущее
Meaning: The action will happen in the future.

Значение: Действие произойдет в будущем.

Adverbs of time: tomorrow, in a few days, next week, in 2015, soon.

Наречия времени: завтра, через несколько дней, на следующей неделе, в 2015 году, скоро.

Maria will go to Chicago next year.

Мария поедет в Чикаго в следующем году.

We will be home after seven.

Мы будем дома после семи.

We'll be glad to see you.

Мы будем рады видеть вас.

It will be dark soon.

Скоро будет темно. (т.е. стемнеет)

I think he'll return next week.

Я думаю, он вернется на следующей неделе.

I will probably see him in a few days.

Я, наверное, увижу его через несколько дней.

He will not tell her about it.

Он не скажет ей об этом.

She won't go to the party with us.

Она не пойдет на вечеринку с нами.

They won't be able to help us.

Они не смогут помочь нам.

No future tense is used in the subordinate clauses of time and condition. (Read about clauses of time and condition in the file Word Order in Complex Sentences in the section Grammar.) Use the Simple Present instead of the Simple Future.

Не употребляется будущее время в придаточных предложениях времени и условия. (Прочитайте о придаточных предложениях времени и условия в файле Word Order in Complex Sentences в разделе Grammar.) Употребите Simple Present вместо Simple Future.

She will call him when he arrives.

Она позвонит ему, когда он приедет.

I'll visit her if I have time.

Я навещу ее, если у меня будет время.

They will wait until he returns.

Они подождут, пока он не вернется.

Note: Preplanned action
Примечание: Запланированное действие
The verb "will" does not express a preplanned action. The Present Continuous is used instead of the Simple Future when it is necessary to show that the future action is preplanned. The phrase "be going to" is widely used in speech and writing to show a preplanned future action.

Глагол "will" не выражает запланированное действие. Present Continuous употребляется вместо Simple Future, когда необходимо показать, что будущее действие запланировано. Фраза "be going to" широко употребляется в устной и письменной речи для показа запланированного будущего действия.

I'm visiting Anna tomorrow.

Я навещаю Анну завтра.

I'm going to visit Anna tomorrow.

Я собираюсь навестить Анну завтра.

He's leaving on Tuesday.

Он уезжает во вторник.

He's going to leave on Tuesday.

Он собирается уехать во вторник.

We are not going to buy a new car this summer.

Мы не будем покупать новый автомобиль этим летом.

(Прочитайте еще об употреблении "will, be going to" в Комментарии, Часть 1, к песне Megadeth - I'll Get Even в разделе Hobby.)

Note: Actions according to schedule
Примечание: Действия согласно графику
The Simple Present is used instead of the Simple Future for the actions according to schedule / timetable, for example, about public transportation, stores, movies, etc.

Simple Present употребляется вместо Simple Future для действий согласно графику / расписанию, например, об общественном транспорте, магазинах, фильмах и т.д.

The plane arrives at 5 tomorrow.

Самолет прилетает завтра в 5.

The bank opens at 10 a.m.

Банк открывается в 10 утра.

The concert starts in 2 hours.

Концерт начинается через 2 часа.

She works next Saturday.

Она работает в следующую субботу.

FUTURE CONTINUOUS

Будущее продолженное
Meaning: 1. The action (Future Continuous) will be going on when another future action happens. (Another action in the future is expressed by the Simple Present, because the Future Tense is not allowed in the subordinate clause of time.) 2. The action will be going on at a specified point of time in the future.

Значение: 1. Действие (Future Continuous) будет длиться, когда произойдет другое будущее действие. (Другое будущее действие выражено временем Simple Present, т.к. Future Tense не разрешается в придаточном предложении времени.) 2. Действие будет длиться в определенный (указанный) момент в будущем.

Adverbs of time: at 3 tomorrow, this time next year, 2 days from now, when.

Наречия времени: завтра в 3, в это время в следующем году, через 2 дня, когда.

He will probably be sleeping when you return.

Он, наверное, будет спать, когда вы вернетесь.

When you come to the library, I'll be sitting by the central window.

Когда вы придете в библиотеку, я буду сидеть у центрального окна.

He'll be sleeping at 2 tomorrow.

Он будет спать завтра в 2 часа.

She will be working in London this time next year.

Она будет работать в Лондоне в это же время в следующем году.

FUTURE PERFECT

Будущее совершенное

Meaning: 1. The action (Future Perfect) will take place before another action in the future happens. (Another action in the future is expressed by the Simple Present, because the Future Tense is not allowed in the subordinate clause of time.) 2. The action will take place before a specified point of time in the future.

Значение: 1. Действие (Future Perfect) произойдет прежде того, как произойдет другое действие в будущем. (Другое будущее действие выражено временем Simple Present, т.к. Future Tense не разрешается в придаточном предложении времени.) 2. Действие произойдет раньше определенного (указанного) момента в будущем.

Adverbs of time: by the time; by 2015, by tomorrow, before, when (in the meaning "by the time").

Наречия времени: к тому времени, как; к 2015 году, к завтрашнему дню, до, когда (в значении «к тому времени»).

By the time she returns, I will have finished my work on the report.

К тому времени, как она вернется, я (уже) закончу мою работу над докладом.

She will have typed the report by the time you return.

Она (уже) напечатает доклад к тому времени, как вы вернетесь.

When he calls, I will have left already.

Когда он позвонит, я уже уйду.

By tomorrow, he will have left Paris.

К завтрашнему дню он (уже) уедет из Парижа.

By 2050, scientists will have found the cure for cancer.

К 2050 году ученые (уже) найдут средство излечения от рака.

The Future Perfect is not very common in speech. It is used mostly in writing, for example, in formal correspondence and scientific literature.

Future Perfect не часто употребляется в устной речи. Оно в основном употребляется в письменной речи, например, в официальной переписке и научной литературе.

FUTURE PERFECT CONTINUOUS

Будущее совершенное продолженное

Meaning: 1. The action (Future Perfect Continuous) will last for some time before another action in the future happens. (Another action in the future is expressed by the Simple Present, because the Future Tense is not allowed in the subordinate clause of time.) 2. The action will last for some time before a specified point of time in the future.

Значение: 1. Действие (Future Perfect Continuous) будет продолжаться какое-то время прежде того, как произойдет другое действие в будущем. (Другое будущее действие выражено временем Simple Present, т.к. Future Tense не разрешается в придаточном предложении времени.) 2. Действие будет продолжаться какое-то время раньше / до указанного момента в будущем.

Adverbs of time: by the time; by 2015, by tomorrow, before, when (in the meaning "by the time"); + for two hours, for a long time.

Наречия времени: к тому времени, как; к 2015 году, к завтрашнему дню, до, когда (в значении «к тому времени»); + в течение 2 дней, в течение долгого времени.

By the time you return, I will have been waiting here for 3 days.

К тому времени, как вы вернетесь, я (уже) прожду здесь (целых) три дня.

When he finally reaches Vienna, Tom will have been driving for 10 hours.

Когда он наконец доедет до Вены, Том (уже) пробудет за рулем 10 часов.

By 2020, she will have been living in Moscow for 60 years.

К 2020 году, она (уже) проживет в Москве в течение 60 лет.

The Future Perfect Continuous is rarely used in speech. It is used mostly in writing, for example, in formal correspondence and scientific literature.

Future Perfect Continuous редко употребляется в устной речи. Оно в основном употребляется в письменной речи, например, в официальной переписке и научной литературе.

